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中超重启恐将推迟

体坛观察
    中国男足能否顺利回归主场作战？众多球

迷最关心的这个问题，很可能不会有令人满意
的结果。受疫情形势的影响，11月份国足的两

个主场，很难如期在国内举行，大概率仍会放在
西亚。

按照赛程，11月 11日国足将在 12强赛第
五轮主场迎战阿曼队；11月 16日将继续坐镇

主场，迎战此前曾 3比 0战胜过自己的澳大利

亚队。距离比赛只剩下不到半个月时间，但随着
近期国内疫情出现反弹，国足此前想在家门口

比赛的可能性正变得越来越小。
国足在前四场比赛只拿到 3分，落后阿曼

3分、澳大利亚 6分，这两支球队都是国足出线
的最主要竞争对手，可以说每一场比赛都是 6

分之争，一旦输球国足基本将丧失出线希望，尤
其是对阿曼，如果无法战胜对手，国足恐怕会早
早出局。

因此，无论是中国足协还是主教练李

铁，都非常希望能够在真正的主场作战，
一直在积极推进。据了解，在国庆长假期

间，苏州方面就启动了场地修缮与

维护工作，做好相关准备。

不过，在当前的疫情形

势之下，苏州

作为国足主场的可

能性已经很小。这两天，教练

组已经和国脚们打好招呼，让大家有足

够的心理准备。同时，足协也已提前落实好了包

机等相关事宜，以确保球队在防疫及竞赛工作
上万无一失。按照计划，在接受 14天集体封闭

隔离后，国足将于 10月 28日左右移师上海，一面
继续执行防疫规定，一面在上海继续备战，同时做

好了 11月 6日启程前往阿联酋沙迦的准备。
主场若是设在西亚，国足肯定是利益受损

的一方，最大的受益者将会是阿曼。阿曼原本就
是西亚球队，在适应能力方面有着天然的优势，

国足的主场变成客场，这对于现阶段的国足而

言无疑是一大打击。
事实上，球队无法在主场比赛所带来的影

响不仅仅是 12强赛，也会对 12月份的中超联
赛带来直接影响。中超联赛的计划是在 12月初

重启，但 11月 16日结束与澳大利亚的比赛后，
国脚们回到国内还需要接受“14+7”天的隔离，

最早也要到 12月 8日左右才能解除隔离，从时
间上来看大概率是赶不上中超联赛的第二阶段

初期。如果中超仍然在 12月 1日重启，对于国
脚大户广州队、山东泰山、北京国安等球队显然
很不公平，中超联赛能否按计划开赛，

也将画上一个问号。

本报记者 关尹

    领先半个身位的申花于明

天下午再度迎战深圳，次回合的
结果将决定谁能晋级本届足协

杯四强。
由于联赛分在不同小组，足

协杯 1/4 决赛首回合在大连金
州体育场，是申花与深圳两队本

赛季首度交锋，最终申花依靠于

汉超上半场的单骑闯关，1 比 0

小胜。不过在两回合的比赛中，

一球的优势并不保险，就好比比
赛才打了上半场。况且明天的比

赛，深圳队一定会毕其功于一
役，争取翻盘。

代理主帅毛毅军因此提醒
申花队员，首回合的情况并不能

拿来作为明天对抗的参考，“这
个比赛是杯赛性质，双方踢得都

谨慎，首回合进球少也在情理之
中。”言下之意，明天的次回合，

对手一定会想尽办法打破申花
大门。深圳队主帅卡洛斯也说得

明白，明天就是要大开杀戒，“我
们也不知道比赛进程怎么去发

展。但我们肯定不会缩在后面打
反击，我们是积极主动进攻的球

队，喜欢赢得球权，在对方半

场进攻。这一定有风险，我

们会冷静打好次回合，我
们还有 90 分钟去逆

转。”他要求深圳队
员学会阅读比

赛，实现目标，

“次回合肯
定 很 精

彩 ，不

光是技战术，也在战斗精神上。”

上轮进球功臣于汉超则给
申花队友打气，“我们要尽快忘

掉上场比赛的比分，因为是两回
合比赛，这一场我们还要当 0比

0去踢，去拼对手，做好防守和每
一次进攻，争取晋级。”

对申花来说，明天的次回合

是有机会的。深圳队攻强于守，
依靠两名外援前锋卡尔德克和

阿奇姆彭制造威胁，一旦他们前
场投入兵力过多，就是申花反击

制胜的良机。首回合，攻防转换
中约尼奇在后场直接长传找锋

线队友，就获得了破门的巨大回
报。因此，稳守的基础上再有的

放矢地打反击，是明天申花的合
理战术。毛毅军表示：“1比 0只

是占据了一点优势而已，明天我
们会在做好防守的基础上争取

再进球，扩大优势。”
进入 10月底，大连的最低气

温已在 10℃以下，申花队员上场
时已有人戴上手套。好在足协杯

两场比赛的间隔时间有四五天，
让队员获得更多的恢复时间。前

锋线上，申花人员充足，近来状态
出色的于汉超和赵明剑将继续担

起重任，后防线上，艾迪结束停
赛，让毛毅军有了更多选择。中

卫约尼奇也对晋级充满信心，他
表示球队的攻防越来越默契，

“全队防守做得不错，大家前场

积极反抢，思想高度统一。希望
把这种好的精神面貌延续到明

天的比赛中。” 首席记者 金雷
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    首回合 3比 0轻
取大连人队之后，上海海港晋级

足协杯半决赛，几乎没有什么悬
念了。不过，对于明晚这场被外

界认为“走过场”的比赛，海港队
主帅莱科依然要求队员不能有

一点松懈，赛前他表示：“球员若

不全力去拼，我会很伤心。”
上周日足协杯四分之一决

赛第一回合比赛，上海海港凭借
吕文君、李申圆和刘祝润的进

球，3 比 0 大胜大连人。这个结
果，令对手基本上已经提前放弃

了第二回合。昨天的赛前新闻发
布会上，大连人队主教练何塞甚

至带上了一名 19岁的小将万钰
出席，这也意味着，他们明晚基

本将以锻炼年轻球员为主。“首
回合的结果令人痛心，但我并不

觉得对手在比赛里展现出了比
大连人更强的实力。当然，海港

队被人看好，晋级也是正常的。
我们会根据这个情况进行调整，

可能会派出很多年轻球员，让他
们在这场比赛中学习和成长。这

也是我带万钰来出席赛前发布
会的原因，他才 19岁。”

尽管对手很可能会派出一
支全华班的“青年队”，莱科也表

示，他并不会因此而让更多替补
出战。“足球比赛总会有很多的

可能性。现在
还有 90分钟要踢，我们要

比上一场做得更好。所以这两天

我们分析了和大连人上一场比赛
的录像，教练组也和球员们进行

了谈话，让他们知道杯赛的每一
场比赛都很重要，不要有意外的

事情发生。”

莱科还透露，如果这场比赛
年轻球员想要获得更多的出场

机会和时间，就要靠他们在平时

训练中的表现来争取。“我还是
希望看到球员们在场上百分之百

地去拼，如果他们没有做到，我会
很伤心。我们应该尊重对手、尊重

比赛，相信球员们会展现他们职
业的一面，他们也都是热爱足球

的人。”

外界比较关心的是，目前有
伤在身的奥斯卡以及上一场受伤

下场的贺惯能否赶上次回合，莱
科给予了否认。“距离比赛还有 2

天的时间，现在也不好说，贺惯的
情况比较困难，奥斯卡的情况也

类似，但我们会努力让情况变得
更好。”

出席发布会的后腰买提江也
表示：“虽然第一回合是 3比 0大

胜，但作为球员，我们还是要把次
回合当成重要比赛去踢，打出自

己的风格，尊重对手。”
本报记者 关尹
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  上视五星体育
频道明天 15时 30将转

播足协杯四分之一决赛上海
申花与深圳队第二回合比赛实

况，19时 30分将转播上海海港与大连
人第二回合比赛实况。
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